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ОТЧЕТ 

сенатора Российской Федерации Усса Александра Викторовича 

– представителя от законодательного (представительного) 

органа государственной власти Красноярского края о 

деятельности за 2024 год 

 

1. Участие в работе Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации 

 

1.1. В рамках заседаний Комитета по федеративному устройству, 

региональной политике, местному самоуправлению и делам Севера мною 

было доложено 10 законов: 

Федеральный закон «О внесении изменений в Федеральный закон «О 

приватизации государственного и муниципального имущества» и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации».  

Федеральный закон «О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации»; 

Федеральный закон «О внесении изменений в Земельный кодекс 

Российской Федерации»; 

Федеральный закон «О внесении изменений в Федеральный закон «О 

государственной регистрации недвижимости и признании утратившими силу 

отдельных положений законодательных актов Российской Федерации»; 

Федеральный закон «О внесении изменений в Кодекс Российской 

Федерации об административных правонарушениях»; 

Федеральный закон «О внесении изменений в часть первую и статью 

1202 части третьей Гражданского кодекса Российской Федерации»; 

Федеральный конституционный закон "О внесении изменений в статью 

121 Федерального конституционного закона "О принятии в Российскую 

Федерацию Республики Крым и образовании в составе Российской Федерации 

новых субъектов – Республики Крым и города федерального значения 

Севастополя" (об особенностях выбора поставщика); 

Федеральный закон "О внесении изменений в статью 112 Федерального 

закона от 5 апреля 2013 года № 44-ФЗ "О контрактной системе в сфере закупок 

товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных 

нужд" (в части установления особого порядка закупок на территории 

Республики Крым и города федерального значения Севастополя); 

Федеральный конституционный закон "О внесении изменений в 

Федеральный конституционный закон "О военном положении". 

Федеральный закон "О внесении изменений в статьи 12 и 13 

Федерального закона "О полиции" и статью 30 Федерального закона "О 

безопасности дорожного движения". 

 

На 574-м заседании Совета Федерации мною был доложен Федеральный 

закон «О внесении изменений в Кодекс Российской Федерации об 
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административных правонарушениях», разработанный депутатами 

Законодательного Собрания Красноярского края. Данным документом 

уточняется административная ответственность за самовольное подключение к 

централизованным системам водоснабжения и водоотведения, а также 

устанавливается ответственность за самовольное пользование такими 

системами.  

 

1.2. В 2024 году принял участие в следующих мероприятиях Совета 

Федерации: 

6 февраля – Открытый диалог с участием Заместителя Председателя 

Правительства Российской Федерации А.В. Новака; 

20 февраля – круглый стол на тему «Проблемы и перспективы развития 

транспортной инфраструктуры Сибири в современных экономических 

условиях»; 

6 марта – рабочее совещание по вопросам участия международных 

наблюдателей в мониторинге выборов Президента Российской Федерации; 

18 марта – открытие тематической планшетной выставки, посвященной 

10-летию Крымской весны; 

18 марта – круглый стол на тему «Геополитические и цивилизационное 

значение Крыма и сопредельных земель в истории России»; 

19 марта – Открытый диалог с генеральным директором акционерного 

общества «ДОМ.РФ»;  

7 октября -  парламентские слушания «О параметрах проекта 

федерального бюджета на 2025 года и на плановый период 2026 и 2027 годов»; 

22 октября – заседание Совета по вопросам развития Сибири; 

19 декабря – заседание Совета по вопросам жилищного строительства и 

содействия развитию жилищно-коммунального комплекса при Совете 

Федерации на тему «Переход строительной отрасли на технологии 

информационного моделирования: проблемы и пути их решения». 

 

1.3. В качестве субъекта права законодательной инициативы мною 

были внесены следующие законопроекты: 

Проект федерального закона «О внесении изменений в статью 32 

Федерального закона «О полиции» и Федеральный закон «О службе в органах 

внутренних дел Российской Федерации и внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации»; 

О признании утратившими силу части 14 статьи 30 Федерального закона 

«О службе в уголовно-исполнительной системе Российской Федерации и о 

внесении изменений в Закон Российской Федерации «Об учреждениях и 

органах, исполняющих уголовные наказания в виде лишения свободы» и части 

13 статьи 30 Федерального закона «О службе в органах принудительного 

исполнения Российской Федерации и внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации» (Федеральный закон 

опубликован). 
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1.4. В рамках подготовки мероприятий в Совете Федерации были 

направлены вопросы: 

к выступлению Генерального директора-председателя правления 

открытого акционерного общества «Российские железные дороги» О.В. 

Белозерова; 

к «правительственному часу» с участием Министра транспорта В.Г. 

Савельева; 

к Открытому диалогу с генеральным директором акционерного 

общества «ДОМ.РФ» В.Л. Мутко; 

к правительственному часу с участием Министра сельского хозяйства 

Российской Федерации О.Н. Лут; 

к правительственному часу с участием Министра экономического 

развития Российской Федерации М.Г. Решетникова;  

к правительственному часу с участием Министра здравоохранения 

Российской Федерации М.А. Мурашко; 

к «правительственному часу» с участием Заместителя Председателя 

Правительства Российской Федерации М.Ш. Хуснуллина; 

к «правительственному часу» с участием Министра цифрового развития, 

связи и массовых коммуникаций РФ М.И. Шадаева совместно с президентом 

ПАО «Ростелеком» М.Э. Осеевским и генеральным директором, 

председателем правления АО «Почта России» М.Ю. Волковым; 

к выступлению президента Российской академии наук, академика 

Российской академии наук Г.Я. Красникова. 

 

1.5. В рамках протокольных поручений Совета Федерации в 

профильные комитеты была направлена информация: 

о реализации Плана основных мероприятий (дорожной карты) по 

реализации инвестиционного проекта по созданию объектов в сфере 

обращения с твердыми коммунальными отходами на территории 

Красноярского края; 

о внедрении Единого стандарта региональных мер поддержки 

участников СВО в Красноярском крае; 

о реализации программы социальной газификации в Красноярском крае; 

о создании Красноярской региональной общественной организации 

«Союз ветеранов специальной военной операции»; 

об организации культурных и спортивных мероприятий для участников 

специальной военной операции, которые проходят лечение в госпиталях 

Красноярского края; 

о программе «Восстановление и развитие до 2023 года в субъектах 

Российской Федерации организаций отдыха детей и их оздоровления»; 

о механизмах продвижения региональных брендов на рынок Китайской 

Народной Республики в рамках проекта «Сделано в России»; 
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о мониторинге реализации национального проекта «Беспилотные 

авиационные системы»; 

направлены предложения по развитию рыбной отрасли (выписка из 

протокола от 20 марта 2024 №686/5). 

 

1.6. В соответствии с распоряжением Председателя Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации В.И. Матвиенко возглавил 

Совет по вопросам развития Сибири.  

Совет по вопросам развития Сибири является постоянно действующим 

экспертно-консультативным органом при Председателе Совета Федерации. 

Основными задачами Совета являются: 

1) рассмотрение вопросов формирования и реализации государственной 

политики комплексного развития Сибири; 

2) подготовка предложений по вопросам стратегического планирования 

социально-экономического развития Сибири; 

3) подготовка предложений по совершенствованию законодательства 

Российской Федерации в целях социально-экономического развития Сибири. 

22 октября под председательством спикера Совета Федерации В.И. 

Матвиенко состоялось первое заседание Совета по вопросам развития Сибири 

на тему «Об актуальных вопросах реализации Стратегии социально-

экономического развития Сибирского федерального округа до 2035 года». 

С докладом выступил заместитель Министра экономического развития 

РФ Д.С. Вахруков. О ситуации в регионах рассказали главы субъектов 

Российской Федерации, входящих в состав Сибирского федерального округа, 

а также представители крупных компаний и научного сообщества. В 

мероприятии приняли участие сенаторы РФ, депутаты Государственной 

Думы, представители федеральных и региональных органов власти, научного 

и экспертного сообществ. 

1.7. За отчетный период вошел в состав групп по сотрудничеству с 

Консультативным Советом Национального Собрания Королевства Бахрейн и 

Национальной ассамблеей Республики Замбии. 

 

2. Работа в рамках региональной недели, участие в иных мероприятиях 

 

12–14 февраля состоялась рабочая поездка Председателя Совета 

Федерации Валентины Матвиенко в Красноярский край. В составе делегации 

верхней палаты посетил производственные предприятия, социальные, 

образовательные и медицинские учреждения края. 

 

 16 февраля в Сибирском федеральном университете в рамках работы 

экспертной площадки «Сибирского клуба» прошёл круглый стол, 

посвящённый перспективам развития водно-моторной и вездеходной техники 
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в Красноярском крае.  Учёные, руководители предприятий, производящих 

данный вид транспорта, а также представители городских и краевых органов 

власти ознакомились с основными наработками Политехнического института 

СФУ в этом направлении, а также обсудили ключевые задачи и перспективы 

взаимовыгодного сотрудничества, составив меморандум о намерениях. 

 

26 февраля посетил две стройплощадки, на которых ведутся 

строительство и реконструкция школ. 

 

27 февраля выступил с приветственным словом на выездном заседании 

Совета при Президенте РФ по кодификации и совершенствованию 

гражданского законодательства. 

 

14 марта принял участие в заседании Совета по развитию СФУ. 

 

28 марта принял участие в экспертной сессии «Изменение климата и 

подходы к формированию регионального плана по адаптации экономики к 

климатическим изменениям». 

В своем выступлении отметил, что необходимо стремиться к тому, 

чтобы в повестке дня были вопросы не только значимые с научной точки 

зрения, но и позволяющие решать практические задачи. Климатические 

изменения – тенденция не только планетарного масштаба, она имеет 

непосредственное отношение к краю. Прежде всего, растепление грунта в 

северных широтах, что требует особого мониторинга и контроля за 

состоянием фундаментов, свай и зданий. 

Ситуация потребует применения других строительных технологий уже 

сейчас. Меняются условия для проводки по Северному морскому пути, она 

становится более продолжительной и более экономичной, так как 

уменьшается толщина льда и увеличивается количество времени, когда часть 

океана свободна ото льда. Кроме того, изменяется и время эксплуатации 

зимников – оно укорачивается, что вызывает определенную тревогу, ведь 

зимники — важнейшая транспортная артерия на Севере. 

В ходе мероприятия обсуждались последствия меняющегося климата 

для населённых пунктов и промышленности, планы по адаптации к 

климатическим изменениям, а также экономика низкоуглеродного развития и 

другие важные аспекты. 

 

26 апреля присутствовал на премьере документального фильма о 

Владимире Долгих, который состоялся в Конгресс-холле СФУ. 

 

С 14 по 18 мая состоялся деловой визит в Китайскую Народную 

Республику для обсуждения проекта по созданию первого в Китае 

российского научно-промышленного Технопарка инновационных решений (в 

г. Харбин).  
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Центр ориентирован на развитие индустрии будущего и подготовку 

специалистов для совместных проектов. Соответствующий меморандум был 

подписан. Более 30 студентов СФУ начали обучение инженерным 

специальностям в университетах КНР. 

 

31 мая принял участие в экспертной сессии «Сибирского клуба» 

«Перспективы развития водно-моторной и вездеходной техники в 

Красноярском крае» прошла в Политехническом институте СФУ. Участники 

обсудили меры поддержки производителей водно-моторной и вездеходной 

техники, формирование кадровой политики в отрасли, процедуру 

сертификации готовой продукции, которую осуществляет СФУ. 

 

11 июня принял участие в экспертной сессии «Сибирского клуба» и 

Института города СФУ на тему «Архитектурный облик Красноярска». 

Представители органов власти, ведущие застройщики Красноярска, 

руководители проектных мастерских и учёные Института архитектуры и 

дизайна СФУ обсудили проблемы современной городской застройки и 

перспективы будущего архитектурного облика Красноярска. 

 

В течение года осуществлял рабочие поездки в районы края. Провел 

встречи с представителями органов местного самоуправления и жителями  

Ачинского, Балахтинского, Большемуртинского, Иланского, Канского и 

Рыбинского районов. 

 

В середине июня в рамках поездки в регион посетил Новоселовский, 

Краснотуранский и Минусинский районы. 

С главой Новоселовского района Николаем Филимоновым сенатор 

обсудил посевную, работу ЦРБ, актуальные проблемы муниципалитета. Среди 

вопросов, поднятых на встрече с главой Краснотуранского района Оксаной 

Ваневой, — развитие АПК и сельских территорий. 

В Минусинке провел осмотр объектов по программе 200-летия города: 

Собор Спасский, гостиницу Амыл, драмтеатр и др. 

 

 

18 июня прочитал лекцию об особенностях законодательного процесса 

в рамках образовательной программы «Организация деятельности 

региональных парламентов и депутатского корпуса» в РАНХиГС. 

Слушателями программы являлись депутаты законодательных собраний 

новых регионов. 

 

23 июля в СФУ состоялась сессия Сибирского клуба на тему «Будущее 

Сибири: анализ потенциала и стратегий развития». Проблемы и перспективы 

макрорегиона обсуждали представители федеральной, краевой и 

муниципальной власти, учёные и эксперты красноярских университетов. 
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Главные темы обсуждения — рациональное использование природных 

ресурсов, ликвидация кадрового дефицита, опыт Дальнего Востока. 

 

            30 сентября «Сибирским клубом» организована экспертная сессия, 

посвященная «Технологическому лидерству страны и роли Сибирских научно-

образовательных центров в развитии передовых российских технологий». 

Участниками стали директор Российского научно-исследовательского 

института экономики, политики и права в научно-технической сфере Ирина 

Ильина, ведущие ученые Сибирского Федерального университета, 

представители передовых высокотехнологичных предприятий Красноярского 

края, НОЦ «Енисейская Сибирь». Главная тема диалога — объединение 

усилий производственного и научно-производственного секторов в 

продвижении и освоении передовых технологических решений, в реализации 

региональных программ научно-технологического развития.  

 

3 октября совместно с Митрополитом Красноярским и Ачинским 

Пантелеймоном провел собрание красноярцев по формированию 

попечительского совета по строительству Богородице - Рожественского 

Собора   в г. Красноярске.  

 

 21 ноября прошла торжественная церемония на пленарном заседании 

Законодательного Собрания края награждения детей героев в Красноярском 

крае. Вручены медали Совета Федерации «За проявленное мужество» 

Беломестных Федору и Пестовой Ксени, а также благодарственные письма 

Богатыревой Софии, Филипповой Марии и Чеботаревой Софии. 

 

28 октября принял участие в совещании по обсуждению проекта 

краевого бюджета на 2025 год. 

 

6 декабря принял участие в 13 съезде Совета муниципальных 

образований Красноярского края. 

 

24 декабря в «Сибирском клубе» была организована экспертная сессия 

«Эколого-экономические аспекты использования альтернативных видов 

топлива для применения в автономных источниках теплоснабжения в городах 

Красноярского края». Ученые и эксперты рассказали о роли существующих 

видов топлива в загрязнении окружающей среды, представлена информация о 

передовых разработках сибирских ученых в сфере безопасного топлива для 

теплоснабжения частного сектора городов Красноярского края и Сибирского 

Федерального округа.  

 

Принял участие в общероссийских акциях «Собери ребенка в школу» и 

«Елка желаний». 
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В течение года осуществлял работу в составе Совета по общественно-

культурному развитию Красноярского края и в оргкомитете по подготовке и 

проведению празднования 400-летия Красноярска в качестве их членов. 

 

3. Работа с обращениями 

  

          Подготовлено 46 обращений в органы публичной власти по различным 

вопросам, связанным с исполнением федеральных и краевых законов, 

оказанием содействия гражданам и организациям в  реализации их прав и 

законных интересов (об оказании помощи участникам СВО; о недостаточном 

учете прав собственников жилья в процессе реализации закона о комплексном 

развитии территории; об обоснованности роста тарифов на водо-тепло 

снабжение в отдельных районах края;   о поддержке краевой киноиндустрии; 

о поддержке инженерного образования в крае; о поддержке коренных 

малочисленных народов в части подготовки к поступлению в высшие учебные 

заведения; об оказанию финансовой помощи региональному отделению ВОС 

на проведение отдельных спортивных мероприятий и  по другим вопросам).  

 

4. Медийная активность  

 

1. Публикации в аккаунтах в социальных сетях (https://vk.com/uss_av, 

https://ok.ru/uss.av, t.me/av_uss);  

2. Интервью на краевом телеканале «Енисей»  и в «Парламентской газете» к 

30-летию Законодательного Собрания Красноярского края (май 2024 г.); 

3. Интервью в «Парламентской газете» по вопросам развития Сибири,  о 

проблемах демографии, о работе Совета по развитию Сибири, о развитии  

туризма в Сибири, об экологических проблемах (2.07.2024; 4.07.2024; 

28.06.2024); 

4. Поздравление с началом учебного года на телеканале «Енисей» (2.09.2024); 

5. Интервью о конкурентных преимуществах Сибири в газете «Экономика и 

жизнь» (27.09.24); 

6. Интервью в газете «Городские новости» о работе в Совете Федерации, 

участии в решение вопросов развития Красноярского края (7.11.2024 г.); 

7. Репортажи с комментариями сенатора  об экспертных сессиях «Сибирского 

клуба: 

-вопросы  экологии 28 марта 2024 года – «7 канал», газета «Наш Красноярский 

край», «Дела. Ру, «Енисей ТВ»; 29 марта 2024 года – «ИА»1-Лайн»; 

- перспективы развития водно-моторной и вездеходной техники 31 мая 2024 

года – официальный сайт СФУ, Дела.ру, НИА Новости Красноярска; 3 июня 

2024 года - официальный сайт «Единой России»; 7 июня 2024 года -

«БЕЗформата»; 

-Красноярск- архитектурный образ будущего: 12 июня 2024 года – Дела.ру, 13 

июня 2024 года – Прима ТВ, 7 канал, Ньюслаб.ру; 
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-потенциал Сибири – 23 июля 2024 года – Прима ТВ, 25 июля 2024 года – 

Вести Красноярск, «Заполярная звезда», «Парламентская газета», «ИА» 1-

Лайн», НИА РФ, НИА- Красноярск, «7 Канал»; 

-о работе Совета по развитию Сибири – 12 сентября 2024 года радио «КП-

Красноярск»; 

-автономные источники отопления в частных домовладениях -  24 декабря – 

«7 канал», «Прима ТВ». 


